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老旧小区为“邻居”让出宽70厘米绿化带面积

“开门”共享资源“串门”同享幸福

    近日，王友农同志先进事迹引发社会强

烈反响。生前，王友农是直接推动上海吴淞
口国际邮轮港的跨越式发展的改革先锋，是

用生命坚守一线的抗疫英雄。王友农为邮轮
事业鞠躬尽瘁，而在日常工作以外的其他领

域，他也留下了诸多奋斗的印记。
王友农是上海市十五届人大代表，履职

三年来，他提出了包括轨道交通延伸至吴淞

口邮轮港、加快推进上海邮轮经济政策创
新、建立长三角一体化邮轮游客权益保护机

制等在内的多条建议。“友农代表是我们宝
山代表团二组的召集人，每年的市人代会期

间，我们都会在一起工作一个星期左右的时

间。”市十五届人大代表、上海锦江国际投资

管理公司首席执行官张羽翀告诉记者，“尽
管共事的时间不长，但他给我留下深刻的印

象。惊闻噩耗，真是不胜悲戚。”
张羽翀代表说，履职时，王友农代表心系

上海四个中心建设、心系宝山发展、心系邮轮
事业，处处体现着他的使命和担当；在分组讨

论时，他的发言总是那样逻辑清晰，重点突

出。“我们几个代表曾受邀到他的公司开会讨
论问题，他热情谦和地领着我们到处参观，介

绍公司业务时，他如数家珍、娓娓道来。”张代
表感慨道，“友农代表倒在抗疫第一线，他的

离去，是宝山之殇，是上海之殇，是中国邮轮

事业之殇。英雄的精神永存！”

王友农还担任上海工程技术大学的研
究生兼职导师。即使工作再忙碌，他都不忘

尽心尽力指导学生。
“我知道很多兼职导师只是挂个名，但

王友农愿意花时间，跟学生讲思路、讲想法。
每到学期结束，他总要带着学生去吃一顿好

的。在工作那么忙的情况下，王友农还关心

着他的学生，这种认真指导学生的精神也让
我们学校教师有很多感触，值得我们敬佩。”

上海工程技术大学管理学院副院长叶欣梁
表示，“现在王友农离开了我们，但他的优秀

品格必将更加闪亮。” 本报记者 杨洁

工作再忙不忘尽心尽力指导学生
王友农日常工作以外留下诸多奋斗印记

    把打游戏当成工作，以此谋生

甚至功成名就，是不少游戏玩家梦
寐以求的事。然而，在电竞选手 4

个字前加上“职业”二字，谈何容
易。本期《十分上海》来到位于宝山

区蕰川路上的哔哩哔哩电子竞技
俱乐部，蹲点职业电竞选手的“老

巢”，看看他们的训练日常。

走进俱乐部，两层楼的开放式
空间里，包括了训练室、食堂和宿

舍。50名电竞选手，专攻各自不同
的职业联赛，在这里训练和生活。

中午 12时，二楼宿舍内的选
手陆续起床，对于习惯训练到深夜

的他们来说，新的一天才刚刚开
始。楼下训练区，青训队员 Muke

已经开始练习了。他说：“刚来俱乐
部试训，目前队里自己的游戏段位

最低，只有抓紧时间练习，笨鸟先
飞。”Muke今年只有 17岁，5年前

开始玩《英雄联盟》，之前平均一年
打 1000盘游戏。进入战队试训后，

每天至少要打 20盘，训练到凌晨
两点是常态。

青训队员大多在 14至 18岁，
各自练习时，教练便如同班主任一

般开启了巡视模式。Hunter转行做
教练前，也曾是职业电竞选手，他

对选拔新人有自己的看法：“除了游戏中的数据
和表现，更重要的是他们个人的职业态度和心

理素质。如果是抱着来玩的心态，那就大错特错
了，这是一份工作，需要静下心来付出努力。”

下午 5时，俱乐部里来了位人气颇高的理

疗师。洪师傅每周两次为俱乐部里的选手按摩推
拿，缓解他们脊椎疼痛和血液循环差的职业病。

夜间的训练从晚上 7时开始，将一直持续至
凌晨，俱乐部的“大家长”龙多来到训练区查看大

家的训练情况。龙多告诉我们：“以前在网吧摆上
几台电脑，头上有个屋顶能遮风挡雨，就算成立战

队了。现在条件好了，对选手的要求就更高了。”
看着这些平均年龄只有 18岁的青年，龙多坦言电

竞之路并不好走。“现在，一名选手如果 16岁进入
电竞行业，职业寿命从 18岁开

始，总共只有三四年的时间。要

有足够的天赋才能踏进这个行
业，而沟通技巧、心态、努力与否

等各种因素则决定了一个选手
的上限。” 视频摄影部
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路    本报讯（记者 江跃中 通讯员 张洪）

日前，中共上海市委、上海市人民政府、上
海警备区印发了《关于加强新时代征兵工作

的意见》（以下简称《意见》）。《意见》对完善在

役士兵优待补助有哪些规定？昨天，市政府征
兵办公室有关负责人向记者作了介绍。
这位负责人说，《意见》对完善在役士兵

优待补助作出了规定，一是建立在役义务兵
及其家属优待金标准自然增长机制。每年我

市义务兵及其家属优待金标准，按照市统计

局公布的上一年度全市居民人均可支配收
入增长比例同步递增。对到西藏等高原艰苦

地区服现役的，按照我市在役义务兵及其家
属优待金标准的 2倍数额发放优待金。

二是提高直招士官服役补助金标准。对从

普通高等学校毕业且无就业单位的人员中招

收的专业士官，在其规定的服役期间，由负责
招收的区政府参照其入伍当年的义务兵及其

家属优待金标准的 2倍，分年发放服役补助
金。到西藏等高原艰苦地区服现役的，其服役

补助金按照上述计算方法的 2倍数额发放。
《意见》对完善退役士兵安置办法也作了

些规定，“建立自主就业退役士兵一次性经济补

助动态增长机制。对自主就业或者继续完成学
业的退役义务兵，由区政府给予一次性经济补

助。”负责人表示，对自主就业或者继续完成学
业的退役士官，从其担任士官当年起算，服现

役年限每增加一年，其一次性经济补助金按照
退役义务兵一次性经济补助标准递增 10%。

建立健全发放自主就业退役士兵一次

性社会保险费补助或者生活补助制度，对自

主就业的退役士兵，按照我市规定的缴费基
数和缴费比例，一次性给予 24个月的社会

保险费补助或者生活补助。
《意见》在固化优化近年来国家、本市出

台的保留学籍、免修学分等政策的基础上，进
一步明确：放宽普通高等职业院校（专科）大

学生士兵升学条件限制，高职（专科）毕业生

及在校生（含高校新生）应征入伍，退役后在
完成高职（专科）学业的前提下，可免试入读

普通本科或者根据意愿入读成人本科，并自
2022年专升本招生起执行；本市公务员、事业

单位、国有企业、非公经济组织招录（招聘）人
员时，预留一定数量的职位（岗位），定向招录

（招聘）符合条件的退役大学毕业生士兵。

扫码看视频

公务员定向招录、专升本免试、补助金提高……

上海出台大学生入伍优待政策

    本报讯（记者 江跃中）上海市拥军优

属基金会退役军人关爱帮扶基金，日前揭牌
成立。

据了解，该项基金筹集模式为“市拥军

优属基金会资金注入＋社会募资＋政府资助”
的模式，由市拥军优属基金会专门设立。前

期由市拥军优属基金会先注入 3000万元作

为资金池，以后视实际需要可考虑再增加资
金注入。原则上实行年筹制，按照具体项目

预算确定每年筹集资金的金额，初步设想每
年保持 5000万元资金规模。

市拥军优属基金会退役军人关爱帮扶基金成立

■ 连心对弈坊内老少同乐 本报记者 屠瑜 摄
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    7月 29日下午，长宁区虹古路 419弄虹

旭二小区的连心对弈坊内，硕大的棋子排列
在地面上，417弄虹旭小区的居民张新根老伯

正在和小朋友们玩地面象棋，不亦乐乎。419弄
的生境花园也是张新根常去的地方。而 417弄

的老少同乐园、瓶子菜园等场地同样吸引着
419弄的居民。两个小区的居民像自家人一样

“串门”，其实多亏了“阖家幸福坊”。

记者看到，417弄和 419弄两个小区之间
仅用了一排 1米高的隔离网相隔，中间开有

一扇可供两边居民自由进出的门，这里也被
称为“阖家幸福坊”。

难题 绿化带的去与留
虹旭居民区党总支书记吴红萍告诉记

者，这个“阖家幸福坊”是 417弄让了一条宽

约 70厘米的绿化带面积才建起来的。以前这
两个小区完全独立，中间是两米高的围墙和

一条属于 419弄的绿化带。419弄的道路非常

狭窄，一辆车停靠时，小车勉强能交会通过，
行人再想通过就非常困难和危险。2018年初，

419弄在进行精品小区建设时，有许多居民找
到吴红萍，要求这个问题一定要解决，“这可

是生命通道啊，一旦发生大问题，这个小区就
没有办法进来了。”

“打掉围墙去除原有绿化带，在 417弄一

侧新增绿化带”是拓宽道路的最好办法，但是

刚开始 417弄不愿意，居民想不通凭什么要
让出面积来建绿化带。419弄也有一些居民担

心，觉得原来自家小区虽然小但安静，打开门

后，人过来了会不会太吵，“当时工作非常难

做，但是如果符合大部分居民的利益，我们就
要坚持。沟通工作做了三个多月，想了很多的

办法。”吴红萍说。

协调 资源共享开心门
“打开门后双方都能获得哪些资源？”这

是解决问题的关键。于是，双方通过党建联建

开会讨论，业委会也一起座谈，互相听取诉
求，牵涉了很多的项目，比如当时 419弄的自

行车车棚有一些空余车位，就开放给了不够
停车的 417弄。规划中 417弄会造一个 300

多平方的邻里活动中心，而 419弄会建生境
花园，都非常有吸引力。

让居民同意是这个工作能够进行下去的

保障。吴红萍带领社区干部和志愿者一起先从
楼组长开始做工作，再从居民代表做工作，大家

都有一个认识的过程，时机成熟后，开始征询居
民意见。那段时间只要听到有反对或疑问的声

音，她就第一时间去了解情况，终于得到了大
家的支持。2018年底完工后不久，419弄的钱

阿姨家人就遇到突发状况紧急叫了救护车，
钱阿姨感激地说：“如果还像以前那样车子不

能开进来的话，家人就有生命危险了。”
如今，419 弄的生境花园成了网红打卡

地，417弄的居民为能够同样享受到这样一个

鸟语花香的公共空间而感到高兴。419弄的老
人爱去 417弄的老少同乐园晒太阳，做运动，

今年将要建成的邻里活动中心是他们目前最
期待的。 本报记者 屠瑜
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